

## El “Embajador sin Fronteras” de Venezuela volverá a navegar por el Caribe (Fotos+video)

El Ciudadano · 4 de abril de 2023

*El Buque Escuela Simón Bolívar zarpará este mes rumbo a varios puertos de la región para fortalecer el intercambio cultural y continuar los programas de formación de los cadetes venezolanos*



El sonido de los pitos va y viene. Agita a quienes estamos en cubierta, especialmente a los cadetes que vestidos de amarillo, azul y rojo se mueven de un lugar a otro en respuesta a unos mensajes que los demás, ajenos a las artes de la navegación, no entendemos.

De una «especie de escalera», a la que denominan tabla de jarcia, suben y bajan esos hombres y mujeres vestidos con los colores del tricolor venezolano. Su misión es desafellar las velas que permitirán al Buque Escuela Simón Bolívar (BE-11) de Venezuela navegar sin propulsor. Parece tarea fácil, pero requiere valentía, fuerza y, sobre todo, trabajo en equipo.

Lograda la hazaña el resultado es arte en todo su esplendor: velas blancas que abre el viento como alas de grandes aves que surcan el cielo. Es jueves 30 de marzo y periodistas de medios nacionales e internacionales junto al alto mando militar del país navegamos en las aguas de Puerto Cabello, estado

Carabobo, ubicado en la región centro-norte del país sudamericano. Somos parte del evento «Un día a bordo», organizado por la Armada Bolivariana.









### **La magia del buque insignie**

A la teniente de fragata María Ramírez Poveda se le eriza la piel al hablar del «Embajador sin Fronteras» de Venezuela. Tiene tres años como oficial y habla del buque con la facilidad y la estima de quien comenta las virtudes de un amigo.

«Este es el buque insignie de nosotros y es un patrimonio nacional. Yo creo que no existe un solo oficial en la Armada que no se identifique de lleno con el buque, es que primero como se llama Simón Bolívar, eso nos identifica totalmente», comenta.

Su experiencia le ha permitido constatar, además, que «una vez que el cadete desembarca del buque no es el mismo». No solo por la práctica de la que es parte en su transitar por él, sino también por la formación que incluye el programa, contando incluso con navegación astronómica para posicionar la nave gracias a la orientación de las estrellas, y por el calor de los pueblos hermanos del Caribe que reciben al Embajador para fortalecer el intercambio cultural. «Se siente increíble ver con el cariño que te reciben en otros puertos», dice.











### **La fuerza de un Bergantín**

Este Bergantín, tipo Bricbarca de tres mástiles, fue entregado a la Marina de Guerra de Venezuela el 12 de agosto de 1980. Tiene 42 años de servicio y ha visitado 105 puertos en 39 países. Hasta ahora ha navegado más de 396 mil millas náuticas, lo que equivale a darle la vuelta al mundo 17 veces.

Cuenta con toda la tecnología actual y los equipos de ayuda a la navegación, pero su esencia está en esas 23 velas que le permiten ir de un puerto a otro impulsado por el aire. Dicen que haciendo un cálculo y con la incidencia del viento en las velas el buque puede llegar a tener una velocidad de cinco a seis nudos, dependiendo de la intensidad del viento.

El teniente de Fragata Francisco Regalado Delgado es el jefe del área del Palo Trinquete del buque. Son tres zonas las que lo conforman, la otra es la del Palo Mayor y la tercera la del Palo Mesana. En ellas se ubican los cadetes por colores amarillo, azul y rojo.

«Yo siempre lo defino como un buque mágico porque tiene una energía que le transmite a cualquier persona simplemente con pisarlo (...) He tenido la oportunidad de visitar diez países estando aquí a bordo», destaca Regalado Delgado.



### **Navegando al Bicentenario**

Este año Venezuela navega hacia el bicentenario de la victoria en la Batalla Naval del Lago de Maracaibo y en este camino la Armada Bolivariana ha preparado una serie de actividades para conmemorar la fecha.

«Vamos navegando al Bicentenario y normalmente cuando zarpa un buque se va a conseguir vientos de toda naturaleza y en toda dirección y será necesario ceñir la embarcación, el barco, el buque, ceñirlo para llegar a puerto seguro. Ese puerto seguro para nosotros es la paz, la independencia total, absoluta, de la República Bolivariana de Venezuela, es la estabilidad de nuestra patria, por la cual el presidente Nicolás Maduro, nuestro comandante en jefe, se bate todos los días contra todos los tipos de agresiones contra Venezuela», destacó el ministro de la Defensa, Vladimir Padrino López, antes de iniciar la navegación.



### **2023 de navegación**

Y será en este mes de abril de 2023, después de estar tres años sin poder hacerlo por la pandemia, que el «Embajador sin Fronteras» vuelva a las aguas del Caribe para visitar a los países hermanos en el XXXIII Crucero de Instrucción al Exterior «Caribe 2023».

«Mi gran experiencia a bordo del buque insignia de la [Armada](#) ha sido una experiencia impecable debido a la faena marinera y a las maniobras a vela. Nosotros seremos la primera promoción después de tres años de pandemia que saldremos a cumplir con un crucero de instrucción. Visitaremos Barbados, San Cristóbal y Nieves, [Cuba](#), México, Colombia, hasta llegar a puerto seguro en nuestra amada Venezuela», explicó el cadete de tercera Álvaro Chacín.

**¡Buen zarpe y llegada a puerto seguro!**





*Sigue leyendo:*

**Revitalizar la Amazonía: la propuesta de Colombia, Surinam y Venezuela para salvar al mundo**

**¿Por qué el rol de Venezuela es tan importante para la ansiada ‘paz total’ de Colombia?**

---

Fuente: [El Ciudadano](#)